

14. März 2016

Kaffee schmeckt global

Die Ausstellung Café global wurde in Birsfelden eröffnet und kommt im Oktober ins Zehnthaus.

GRENZACH-WYHLEN/BIRSFELDEN. Große Resonanz fand am Freitagabend die Vernissage der grenzüberschreitenden Ausstellung "Café global" im Birsfelder Museum, ein Gemeinschaftsprojekt der Kulturkommission Birsfelden mit der Gemeinde Grenzach-Wyhlen und dem Verein für Heimatgeschichte. Die Initiative für dieses Projekt ging von Kurt Paulus aus, der im Oktober diese Ausstellung in leicht veränderter Form im Zehnthaus in Wyhlen präsentieren wird.

Andrea Scalone von der Kulturkommission in Birsfelden führte durch das Programm und freute sich darüber, dass beide Gemeindeoberhäupter anwesend waren. Sowohl Gemeindepräsident Christoph Hiltmann als auch Bürgermeister Tobias Benz betonten, wie wichtig es sei, durch kulturelle Anlässe Grenzen zu überwinden, wobei der Gemeindepräsident darauf aufmerksam machte, dass Birsfelden dank seiner Kaffeeröstereien eine Art Hauptstadt des Kaffees sei. Beide wünschten sich, dass viele weitere Begegnungen folgen werden.

Kurt Paulus oblag es in seiner Eröffnungsrede, die Ausstellung vorzustellen, eine Ausstellung voll erstaunlicher Fakten und Wissenswertem rund um das Thema Kaffee. Wer wusste beispielsweise, dass 70 Prozent des internationalen Kaffeehandels über die Schweiz abgewickelt werden? Der Kaffee als beliebtes Schmuggelgut dürfte vielen, vor allem den älteren Anwesenden aus Grenzach-Wyhlen, bekannt gewesen sein.

Musikalisch humorvoll umrahmt wurde die Vernissage vom "Basler Gigolo" Gustav Thüring, der am 17. April um 14 Uhr zu einem Kaffeehaus-Konzert einladen wird. Nachdem Andrea Scalone in origineller Weise ihre "Oscars" in Form einer Sektflasche an die entscheidenden Mitstreiter verliehen hatte, schloss Gustav Thüring die Veranstaltung mit einer musikalischen "Liebeserklärung" an Grenzach-Wyhlen und Birsfelden ab.

Informationen finden sich im Internet unter <http://www.birsfelden.ch/de/vereine/museum> Die Ausstellung (bis 24. April) und die Caféstube sind mittwochs von 15 bis 19 Uhr, samstags von 10 bis 14 Uhr und sonntags von 11 bis 16 Uhr geöffnet.

Autor: Helmut Bauckner